

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 41 (1896)  
**Heft:** 7

**Buchbesprechung:** Erinnerungen an Oberst Heinrich Wieland [Hans von Mechel]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 18.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

dement quelques forts et d'en prendre possession par l'assaut sans avoir recours à des cheminements et à des parallèles en règle.

Les auteurs n'ont pas de peine à établir qu'un tel procédé n'aurait guère de chances de réussite contre une place forte moderne complètement armée et bien défendue. En effet, on ne peut guère admettre que la lourde artillerie des forts puisse être écrasée par le léger parc de siège de l'assaillant; c'est bien plutôt le contraire qui aurait lieu.

En revanche, une place à proximité de la frontière, subitement attaquée alors que son armement n'est pas terminé et que sa garnison n'est pas au complet, risquerait fort de succomber promptement. Les auteurs concluent donc à la nécessité de tenir les places frontières toujours complètement armées et organisées.

Les autres parties de l'ouvrage, tout en étant fort bien traitées, ne renferment que peu de chose qui soit neuf, mais nous ne saurions trop recommander au lecteur militaire la lecture de l'intéressant chapitre sur l'attaque brusquée, qui jette un nouveau jour sur la guerre de siège et qui lui applique les mêmes principes qu'à la guerre de campagne.

---

*Erinnerungen an Oberst Heinrich Wieland.* Herausgegeben von Oberst Hans von Mechel. Bâle 1896. Benno Schwabe, éditeur.

Lorsque mourut, il y a deux ans, le colonel Henri Wieland, tous les journaux suisses, du plus au moins, donnèrent de cet officier si regretté des détails biographiques relatifs surtout à sa longue carrière militaire. Les amis du défunt n'en apprendront pas moins avec plaisir qu'un de ses compagnons d'armes, le colonel Hans von Mechel, vient de consacrer à Wieland une intéressante brochure d'une centaine de pages, hommage de l'ami à l'ami, du soldat au soldat.

La période qu'embrasse le récit est presque exclusivement celle du service fait par Wieland à l'étranger, soit de 1850 à 1861. Cette époque si troublée de l'histoire de l'Italie, l'auteur de la brochure l'a vécue aux côtés de son héros, et pendant un certain temps sous ses ordres directs. Il lui a donc suffi de faire appel à ses souvenirs, de les appuyer par le dépouillement de sa correspondance et de ses archives personnelles, pour reconstituer une histoire bien vivante de ces onze années. En ressuscitant le cadre au milieu duquel a agi Wieland, il fait mieux ressortir la figure de celui-ci. Ainsi la brochure, loin de faire double emploi avec les articles précédemment parus, les complète, et offre aux amis du regretté défunt le souvenir le plus vrai et le plus complet qu'ils puissent désirer des meilleures années de sa vie militaire.